

Was ist das Ifp?

Das Ifp ist eine Journalistenschule in München. Eingerichtet wurde das Ifp 1968 von der deutschen Bischofskonferenz als direkte Reaktion auf das Zweite Vatikanische Konzil, mit dem Ziel, Theologen und andere kirchennahe Menschen zu qualifizierten Journalisten auszubilden.

Wofür steht das Ifp?

Das Ifp steht für einen wertorientierten Journalismus. Das heißt, dass neben der „Geschichte“ auch immer der Mensch eine große Rolle spielt. Am besten ist das in der Identifikation des Ifp als katholische Journalistenschule zu erkennen:

„„Katholisch“ verstehen wir im ursprünglichen Sinn: weltoffen, solidarisch und dem Menschen verpflichtet. Wir wollen unabhängige, kritisch denkende Journalistinnen und Journalisten aus- und weiterbilden, die auch über christlich ethische Aspekte ihrer Arbeit und unserer Gesellschaft nachdenken. Dabei helfen uns ein verlässlicher Gemeinschaftssinn und ein ehrlicher Umgang mit Fragen des Glaubens.“

Welche Möglichkeiten bietet das Ifp?

So viele Wege, die nach Rom führen, führen auch zum Ifp. Es gibt unterschiedliche Ausbildungsmöglichkeiten zum Journalisten.

A.) Ein klassisches Volontariat

Das ist eine 2jährige Ausbildung die sich an ein Studium oder eine Ausbildung anschließt. In enger Kooperation mit einer Ausbildungsredaktion, bekommt man am Ifp in verschiedenen Kursen das Grundwerkzeug des Journalismus vermittelt. Während des Volontariats ist man fest angestellt und bekommt ein regelmäßiges Gehalt, das in den meisten Fällen über dem üblichen Gehalt der Volontäre auf dem „freien“ Markt liegt.

Bewerbungsschluss für das Volontariat ist jeweils der 1. März eines Kalenderjahres. Start ist dann im Oktober.

B.) Mit einem Stipendium zum Journalisten

Eine weitere Ausbildungsmöglichkeit ist ein Stipendium des Ifp. Diese Ausbildung wird studienbegleitend absolviert und dauert 3 Jahre. In Intensivseminaren am Ifp lernt man verschiedenen Stilformen kennen (zum Beispiel Nachricht, Reportage, Kommentar) und setzt diese in die Praxis um - immer angeleitet von erfahrenen Journalistinnen und Journalisten und immer am Puls der Zeit. In Spezialseminaren zu Eurothemen und zu aktuellen gesellschaftlichen Fragen können Sie außerdem ihre Allgemeinbildung erweitern. Praxiserfahrung sammeln die Stipendiaten in verschiedenen Praktika in namhaften Medienhäusern im In- und Ausland.

Bewerbungsschluss für eine studienbegleitende Journalistenausbildung ist der 15. September. Ausbildungsbeginn ist im Frühjahr 2021.

C.) Weitere Möglichkeiten am Ifp

Nach einem abgeschlossenen Theologiestudium bietet das Ifp Theologen gezielt die Möglichkeit im Theologenkurs das journalistische Handwerk in einer Art Fortbildung zu erlangen. Gezielt auf Theologen zugeschnitten, die in Gemeinden oder Organisationen arbeiten und dort mit dem Thema Öffentlichkeitsarbeit konfrontiert sind.

Wo bekommt man weitere Informationen über das Ifp?

Informationen bekommt man natürlich im Internet bei folgenden Adressen:



www.journalistenschule-ifp.de



www.instagram.com/journalistenschuleifp



www.facebook.com/journalistenschule.ifp/



<https://twitter.com/ifpmuenchen>

Weitere Informationen gibt es hier direkt bei mir:

Ralf Schöffmann
Redaktion KiP
Jahnstraße 32
70597 Stuttgart

K!P

Phone: 0711 – 97912483
Mobil: 0172 – 630 42 67
Mail: schoeffmann@kip-radio.de

Im Anhang findet ihr die aktuelle Ausschreibung meiner Redaktion, die ich jedem sehr empfehlen kann. Für Fragen stehe ich selbstverständlich gerne zur Verfügung.

LG Ralf